

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai analisis faktor-faktor penyebab turunnya efisiensi biaya dan manfaat ekonomi bagi anggota, pada KSP KOPDIT Pelangi Kasih maka dapat ditarik beberapa simpulan:

1. Penyebab penurunan efisiensi biaya dan faktor – faktor penyebabnya yaitu pada biaya Modal : Biaya Transfer, Adm & Pajak bunga bank serta Biaya Jasa Simpanan Khusus. Sedangkan pada biaya Operasional Faktor-Faktor penyebab Inefisiensi ada pada biaya Cetak brosur & slip, Biaya resiko, Biaya Perlengkapan kantor, Biaya pengadaan seragam, Biaya pajak PBB, PKB, PPh.

Biaya-biaya tersebut yang menyebabkan Inefisiensi pada total biaya pada koperasi.

2. Manfaat ekonomi anggota langsung dan tidak langsung yang dirasakan oleh anggota pada KSP Kopdit Pelangi Kasih
  - Manfaat ekonomi langsung yang diterima oleh anggota adalah cukup bermanfaat bagi anggota. Secara garis besar, tarif bunga simpanan, bunga pinjaman serta biaya administrasi yang dibebankan oleh koperasi kepada anggota hampir sama dengan besarnya bunga pinjaman, bunga simpanan serta biaya administrasi yang dibebankan oleh non koperasi. Artinya, anggota cukup dapat merasakan manfaat ekonomi secara langsung dari koperasi.

- Manfaat ekonomi tidak langsung yang dirasakan anggota bersifat fluktuatif atau tidak stabil manfaat tidak langsung yang dirasakan oleh anggota. Hal ini terjadi dikarenakan efisiensi biaya yang terjadi setiap tahunnya berbeda-beda.
3. Upaya untuk meningkatkan efisiensi biaya dan manfaat ekonomi bagi anggota.
- Upaya yang dilakukan koperasi dalam meningkatkan efisiensi biaya pengurus harus mampu untuk menekan biaya-biaya yang mengalami Inefisiensi khususnya pada biaya modal, karena biaya modal yang menyebabkan Inefisiensi pada total biaya namun pengurus juga harus bisa menekan pada Biaya Operasional juga karena pada indikator biaya-biaya operasional banyak juga yang mengalami Inefisiensi.
  - Sedangkan upaya untuk meningkatkan memanfaatkan ekonomi dengan cara meningkatkan partisipasi anggota, melakukan pendidikan dan pelatihan koperasi, dan perlu adanya peningkatan pelayanan dalam menjalankan kegiatan usaha koperasi dan mengefisienkan biaya supaya manfaat ekonomi tidak langsung yang diterima anggota stabil dari tahun ketahun.

## **5.2 Saran**

### **A. Bagi Koperasi**

Berdasarkan kesimpulan terhadap hasil penelitian maka diajukan beberapa saran untuk KSP Kopdit Pelangi Kasih dalam upaya meningkatkan efisiensi biaya, sebagai berikut:

Karena penyebab penurunan efisiensi biaya lebih banyak pada biaya modal yaitu biaya Transfer, Adm & pajak bunga bank dan Biaya jasa simpanan khusus

maka pengurus harus mampu melakukan pengendalian biaya dengan lebih baik lagi atau dengan cara pengurus harus selektif membandingkan bank yang memiliki suku bunga pinjaman terendah dan bisa mencari sumber pendanaan tidak melalui bank, tetapi melakukan pengajuan dana kepada pemerintah. Saran untuk biaya Operasional untuk memerhatikan biaya yang dikeluarkan agar tidak terjadi pemborosan karena biaya operasional juga mempengaruhi perubahan untuk mendapatkan laba (SHU). Sedangkan untuk manfaat ekonomi bagi anggota pengurus harus lebih memerhatikan pada setiap pelayanan yang ada di koperasi khususnya manfaat yang dirasakan oleh anggota secara langsung yaitu bunga pinjaman, bunga simpanan, biaya administrasi sehingga anggota dapat merasakan manfaat ekonomi langsung secara sangat bermanfaat.

#### **B. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi pihak-pihak yang tertarik untuk meneliti masalah yang sejenis, mengenai faktor-faktor penyebab penurunan efisiensi biaya dan manfaat ekonomi bagi anggota dapat diteliti lebih lanjut untuk memperoleh hasil yang lebih lengkap dan menyesuaikan dengan tempat yang diteliti. Penulis menyarankan agar menambah periode tahun penelitian agar lebih trend perubahan yang terjadi pada biaya. Selain itu, dalam penelitian ini hanya menggunakan 2 variabel yaitu biaya modal dan biaya operasional, maka disarankan untuk menambah variabel lain yang diduga dapat menjadi faktor-faktor penurunan efisiensi biaya sebagai perbandingan dengan total biaya yaitu biaya modal dan biaya operasional.